



Revelan que ciudadanos los ubican en el nivel de los policías

‘Fallan’ los políticos a 80% de mexicanos

Aplican en el País
25 mil encuestas
sobre democracia
durante 2020

ÉRIKA HERNÁNDEZ

El 77 por ciento de los mexicanos está desilusionado de los políticos en México.

En el “Informe País 2020. El Curso de la Democracia en México”, elaborado por el Inegi y expertos de la UNAM, en coordinación con el INE y el PNUD, en cada elección los mexicanos tienen esperanzas de que las cosas cambiarán al votar por un partido o candidato, pero pronto se desilusionan.

“A diferencia de lo que se encontró en el Informe País 2014, el desencanto ahora puede ser menor a causa de las promesas de un nuevo régimen que inició con la elección presidencial de 2018.

“Sin embargo, la esperanza con la que se inició la presidencia de AMLO pronto estuvo acompañada por un clima político de polarización afectiva, fenómeno que se percibió en las elecciones intermedias de 2021, mediante discursos y campañas excluyentes por parte de distintos líderes políticos”, concluye el reporte.

Por ello, advierten, “el hecho de que las cosas puedan mejorar no siempre significa que vayan a mejorar”, pues permanecen irresueltas cuestiones relacionadas con el desempeño institucional o la calidad de la democracia.

El Informe se elaboró con más 25 mil encuestas, aplicadas en todo el País, entre agosto y septiembre de 2020, en plena pandemia por Covid-19, en tres ejes: la representación, la participación y los valores democráticos.

Se encontró que los senadores y diputados federales, así como legisladores locales, tienen el mismo nivel de confianza que un policía estatal o municipal, 23 por ciento, mientras que los partidos apenas llegan al 22 por ciento.

Para la mayoría de los encuestados, estos políticos no defienden el interés de los ciudadanos, sino de un grupo, partido o beneficio particular.

Incluso, más del 50 por ciento considera que su voz tiene poca importancia en la toma de decisiones públicas.

Ese mismo porcentaje considera que los partidos “no sirven para nada”.

“La ciudadanía no se siente representada por las personas e instituciones que forman la columna vertebral de una democracia representativa: los partidos políticos y el Congreso”, establecen los investigadores.

Aunque el 65 por ciento de los ciudadanos considera que las elecciones son la alternativa para influir en sus gobiernos, el 52 por ciento percibe que en México per-

siste la compra de votos.

Incluso, una de cada tres personas dijo conocer a alguien que recibió dinero o regalos por su voto, principalmente de partidos y funcionarios.

Además, casi la mitad de los encuestados considera que los gobiernos utilizan recursos públicos para favorecer a sus partidos.

Entre las irregularidades encontró que casi un 50 por ciento de encuestados aseguró que algún partido les pidió su credencial para votar y un 17 por ciento explicó que le pidieron pruebas del sentido de su sufragio.

En el apartado denominado “Trastornos de democracia mexicana”, se advierte que un 61 por ciento de los encuestados afirma que en este sexenio, en comparación con el Gobierno anterior, la corrupción ha aumentado o se mantiene igual de alta.

Los ciudadanos consideran que los pendientes que debe resolver la clase política son: la pobreza, un 53 por ciento; la inseguridad y delincuencia, un 50 por ciento; el desempleo, un 50 por ciento, y el mal desempeño gubernamental con 25 por ciento.

“(Esto) pone en entredicho los avances logrados por la democracia mexicana en cuanto a la construcción del Estado de derecho y de una

ciudadanía más igualitaria y cohesionada”, advierte el reporte.



Nivel de confianza

Resultados del "Informe País 2020. El Curso de la Democracia en México", presentado por el INE y el Inegi:



¿A las personas en el Gobierno no les interesa mucho lo que las personas como usted piensan?



Muy de acuerdo

¿Qué tanto cree que los gobernantes respetan la ley?



Poco o nada

55% de los encuestados sin educación superior dijeron sentirse muy o algo satisfechos con la democracia.

48% que cuentan con educación superior dijeron sentirse satisfechos con la democracia.

51% señaló que sin partidos no puede existir la democracia y ese mismo porcentaje dice que los partidos no sirven.

52% opinó tener la percepción de que en México se compran los votos.

46% consideró que los gobiernos usan recursos públicos para favorecer a sus partidos.

44% duda que los votos se cuenten limpiamente.

PROBLEMAS COTIDIANOS

Corrupción en el sexenio actual, en comparación con el Gobierno anterior:



HA DADO DÁDIVAS

Médico(a), enfermero(a), servidor(a) social	43%
Maestros(as) en escuela o universidad pública	35
Policía municipal y tránsito	21
Ejército	18
Funcionarios de la Alcaldía	18
Guardia Nacional	16

NOTA: Las encuestas para el informe se realizaron en 25,113 viviendas en todo el País, a mayores de 15 años.